

2° Dans le purgatoire où les âmes des justes souffrent pendant un certain temps, pour être entièrement purifiées avant d'entrer dans le ciel ;

3° Dans les limbes où étaient détenues les âmes des patriarches, des prophètes et des autres saints, morts depuis la création du monde.

Notre-Seigneur Jésus-Christ descendit en enfer comme vainqueur, épouvantant les démons, et comme juge suprême, menaçant les réprouvés ; — au purgatoire, comme consolateur ; — et dans les limbes, comme libérateur, annonçant aux justes leur délivrance qui était le fruit de sa Passion et de sa mort.

Mais ces saintes âmes n'entrèrent dans le ciel que le jour de l'Ascension, parce que c'était Jésus-Christ qui devait leur en ouvrir la porte fermée par le péché de nos premiers parents.

Ces âmes prédestinées étaient exemptes de douleurs. Elles jouissaient d'un repos tranquille, consolées et soutenues par l'espérance de leur rédemption ; mais elles étaient privées du souverain bonheur, de la vision intuitive de Dieu.

\* \* \*

Ces paroles : « le troisième jour est ressuscité des morts » signifient que le troisième jour après sa mort Jésus-Christ ressuscita et sortit vivant du tombeau.

Le Sauveur avait été mis dans le tombeau vers les six heures du soir, quelques moments avant le commencement du Sabbat solennel de la Pâque. Son corps y demeura d'abord jusqu'à minuit de ce jour-là, qui fut compté pour le premier de sa sépulture. Il y resta aussi durant le Sabbat tout entier, ce fut la seconde journée. Il y séjourna enfin depuis le minuit qui terminait le Sabbat jusqu'à l'aurore du jour suivant, c'était le troisième jour.

Ressusciter veut dire réunir son âme à son corps.

Jésus-Christ s'est ressuscité lui-même par sa propre vertu.

En effet, sa divinité n'ayant été séparée ni de son corps dans le tombeau, ni de son âme lorsqu'elle descendit aux enfers, une vertu divine se trouvait également et dans son corps et dans son âme. Par conséquent le corps pouvait de lui-même se réunir à l'âme, l'âme pouvait d'elle-même retourner au corps ; et de la sorte Jésus-Christ pouvait revivre et ressusciter d'entre les morts par sa propre puissance.

Au moment de la résurrection, il se fit un grand tremblement de